

De José Agustín Goytisolo
A el Periódico, Opinió: Xavier Campreciós

Tel y Fax: 2 00 51 16
Fax: 4 84 65 62

PESADILLE CENTRALISTA

Me encontraba yo sentado ante una mesa, en un edificio de la calle Alcalá. La persona que me había citado sacó una carpeta de una estantería, rebuscó en ella hasta encontrar unos folios. “Diga ser o no ser de usted las afirmaciones aquí recogidas”. Sí, yo había escrito que el nombre de Hispania lo pusieron los romanos al desembarcar en Ampurias, es decir, al norte del litoral mediterraneo; por tal motivo, durante la Reconquista lo que hoy es aproximadamente Cataluña fue llamado Marca Hispanica, la franja norte de la Hispania Citerior. Sí, también había escrito “que la peseta -pesseta- se llama así, y no pesito ni pesita ni piececita, porque desde 1868, siendo ministro de Hacienda L. Figuerola pasó a ser la denominación de la moneda de uso corriente. Sí también era mío el artículo en el que explicaba que la actual bandera del estado español procedía, en primer lugar, de la enseña naval de Alfonso V el Magnánimo, rey de Aragón y conde de Barcelona, que mandó juntar los amarillos de la enseña cuatribarrada y poner en los extremos las dos franjas rojas, para hacerla más visible a distancia; esta enseña naval fue adoptada por Carlos III para la marina del estado español: y finalmente pasó a ser bandera nacional en tiempos de Isabel II. Y que Agustina de Aragón era catalana y... “Esto es darle vuelos al separatismo catalán. Andese con ojo” Miré atónito, en la pared había un crucifijo escoltado por las fotografías de Franco y José Antonio, me desperté treinta años más viejo, por fortuna.